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本报讯（记者 李严）“现在外卖中小份菜挺
多的，日常去餐厅就餐时，要是也能提供小份
菜就好了。”最近，淮河早报、淮南网记者采访
发现，市民对于小份菜有着很大的需求。

市民刘女士平时工作很忙，也不擅厨艺，
周一到周五工作日时基本上是叫外卖，这时，
她一般会选择点小份菜，但推出小份菜的商家
不是特别多，可供选择余地也较窄。周六、周
日，她或者回父母家吃饭，或者与朋友出去吃，
但因为往往吃完饭就去看电影或是娱乐休闲，
吃剩的菜也不方便打包带回，这时，她就特别
希望餐饮行业能推出些小份菜，也呼吁这些企
业在外卖中增加些花样。

近年来，在追求健康饮食和抵制餐饮浪费
的大背景下，越来越多的消费者开始呼吁餐饮
行业提供小份菜，既可以满足他们对于多样化
饮食的需要，又能避免食物的浪费。

市民程先生亲戚朋友较多，每到周末基本
上都是家族聚会，一桌子十几个人，每人点一
个自己喜欢吃的菜，也是一大桌子菜，基本上
都吃不完，虽然有时会打包带走，但总觉得又
影响到自己的饭后娱乐。所以，他也希望餐饮

企业能提出适合家庭聚餐或朋友聚会的小份
菜。

据调查，小份菜的推广和普及，也面临着
一些挑战。市民王先生对小份菜是既欢迎又
有忧虑，他觉得小份菜避免了食物浪费，但又
担心价格高、份量太少，还有请一些客户吃饭
时，都是小份菜，不够体面。

一位在商场中开餐饮的商家告诉淮河早
报、淮南网记者，制作小份菜的流程与正常菜
品流程是一样的，并不仅是少做一点菜那么简
单，如何定价、如何保证小份菜的品质和口感，
这都要做出新探索、新尝试。目前，最大的难
题是如何在成本合理的情况下，菜品价格又保
持在顾客可接受的范围内，对于小份菜的推
出，他决定继续保持观望，如果大家都推出了，
他也会顺应形势。

一粥一饭，当思来处不易。避免“舌尖上
的浪费”，更需要全社会的共同努力。

市民呼唤更多小份菜

本报讯（记者 廖凌云）地理标志是促进区域特
色经济发展的有效“名片”，是企业参与市场竞争的
重要资源，8月19日，淮河早报、淮南网记者从市市
场监管局获悉，为加强地理标志保护力度，规范地
理标志专用标志使用管理，市市场监管局对我市地
理标志使用企业的用标情况进行了专项检查。

本次检查主要对寿县、八公山区、潘集区内
获得“八公山豆腐”“潘集酥瓜”地理标志使用资
格的企业进行了全覆盖检查。工作人员现场查
看了企业展示及销售场所，详细了解企业生产
经营、产品研发及市场发展等情况，并检查了地
理标志合法使用人在使用地理标志专用标志中

是否存在不规范使用、超范围使用等行为。检
查中，各县区市场监管部门按照分级分类、协同
共治、科学高效的原则，建立了辖区地理标志专
用标志使用企业名录和企业信用档案，持续规
范市场经营秩序。

近年来，我市地理标志产品发展迅速，品牌
经济效益凸显。下一步，市市场监管局将持续加
大地理标志保护力度，积极开展地理标志信用监
管工作，规范企业用标行为，同时严厉打击地理
标志产品侵权行为，切实保障消费者合法权益，
推动地理标志特色产业健康发展，助力品牌知名
度和影响力提升。

开展地理标志专项检查
护航地方特色产业发展

本报讯（记者 苏国义 通讯员 肖启蒙 摄
影报道）8月19日，淮河早报、淮南网记者从谢
家集区人民法院获悉，由该院杨公人民法庭
苏煜、行政审判庭高寅撰写的案例分别入选
出版发行的《中国法院2024年度案例》丛书。

据悉，《中国法院年度案例》系列丛书由
国家法官学院与最高人民法院司法案例研究
院共同编辑，精选全国法院系统优秀案例，涵
盖司法各领域常见纠纷，高度提炼案情和裁
判要旨，在指导法院审判业务、促进法理研
究、推进法治宣传等方面发挥着至关重要的
作用。

苏煜撰写的案例《婚前未如实告知的疾
病需属重大疾病范畴才是撤销婚姻的法律事
由——黄某某诉胡某某撤销婚姻案》、高寅撰
写的《双方签订入股合同对劳动关系成立的

影响》分别入选该丛书的“婚姻家庭与继承纠
纷”和“劳动纠纷”系列。

谢家集区人民法院有关负责人介绍，该
院高度重视案例研究工作，鼓励干警在审判
执行过程中广泛收集写作素材，将在实践中
积累的先进审判经验通过案例形式进行转
化，实现审判执行工作与成果转化研究的深
度融合，持续发挥优秀案例的示范引领作用，
提高审判质效和司法公信力。下一步，该院
将继续以“办出一批精品案件、创造一批亮点
经验、推出一批调研成果、培养一批优秀人
才”为目标，聚焦司法研究最新动态，深入推
动案例发掘、研究、编写工作，将谢家集区人
民法院审判的更多优秀、典型案例推向全国。

图为谢家集区人民法院两篇案例入选
《中国法院2024年度案例》丛书。

淮南两篇案例入选
《中国法院2024年度案例》丛书

本报讯(通讯员 吴跃明）为加强班主任及学
校管理干部队伍建设，进一步提升业务素养，学
习先进的教育管理理念，暑假期间，淮南市第
十五中学联合淮南市第二十八中学及安庆市
第十四中学共同举办了 2024 年班主任及中层
以上管理干部能力提升暑期专题研修培训。
来自三所学校的优秀班主任、中层以上管理干
部参加培训，本次培训由淮南师范学院教育学
院承办。

培训会上，杭州市首届名班主任工作室领衔
人李小军带来了《班级文化生态的创建与思考》
的专题讲座，为学员们深入剖析了如何打造积极
健康的班级文化。陕西师范大学的胡金木教授
在《中学教育教学成果的培育与提炼》讲座中，分
享了宝贵的经验和方法，指导学员们如何将教学
实践转化为有价值的教育成果。广州市教育研
究院教研员董友军的《业精于勤，课成于思——
新课标背景下高效课堂的建构与实践》主题讲
座，聚焦新课标背景，为构建高效课堂提供了切
实可行的策略。

培训期间，全体参训学员积极研讨，广泛交
流。大家纷纷表示，此次培训专家讲座内容丰
富，干货满满，开阔了视野，更新了理念，为学
校管理提供了科学借鉴和根本遵循。在今后
的教育工作中，将坚持学以致用，深入思考，积
极实践，不断提升思想认识和理论水平，更新
学校管理理念，促进学校内涵发展、特色发展，
真正把学习转化为推动教育高质量发展的强
大动力。

安庆市第十四中学校长嵇玉表示，此次研修
活动为三所学校班主任及管理干部搭建了成长
的平台，提供了宝贵的学习交流机会，旨在建设
一支政治过硬、品德高尚、业务精湛、治校有方的
高水平学校管理干部队伍。本次暑期研修是淮
南和安庆两市三校的首次联动，在共同提升学校
管理水平方面迈出了坚实的一步，为新学期教育
教学工作做好了充分的准备，希望参训学员通过
此次学习和交流，将培训成果转化为提升工作效
率和质量的实际能力，凝心聚力，全力以赴，为推
进学校高质量发展贡献更大的力量。

三校联动共研修
提质赋能促提升

淮南、安庆联合举办管理干部

能力提升暑期专题培训


